

**AMBIENTOS Y CONVENCIONES**  
A PRECIOS CONVENCIONALES  
DIRECTOR: F. AZZATI.  
No se devuelven los originales aunque se  
se inserten.  
NÚMERO SUBLTO 5 CÉNTIMOS  
Viernes 27 de Agosto de 1915.

### PARA "EL PUEBLO"

## La situación

### EL ATENTADO ALEMÁN EN EL SUND.

Alemania es terrible si tiene a sus enemigos tendidos a discreción. No es cobardía cuando las circunstancias las obligan a ser valientes. ¿No puede recibir de sus enemigos ningún daño? ¿No tiene más remedio que luchar o morir? Luchó. ¿Levanta la cabeza y se queda en casa o es dueña de optar entre quedarse en casa o correr un gran peligro? Se queda en casa. En sus razonamientos y conducta no hallarás nunca la menor complicación ni sutileza.

La marina alemana, antes del combate en el golfo de Riga con la flota rusa, acababa de acreditar una otra nueva hazaña que no tiene nada que envidiar en la famosa zona de guerra. Un submarino inglés, el E-13, varado a ocho días en la isla danesa de Saltholm, situado a algunos kilómetros al Este de Copenhague; una escuadrilla de torpederos daneses, bajo la dirección del Socolev (Leon de Mar) anclado al norte inglés que conforme a las leyes tenía veinticuatro horas para hacerse a la mar. Pero entre tanto, un zeppelin señalaba a la flota alemana esta fácil presa. Antes de que el E-13 pudiera desprenderse, los contratorpederos, procedentes de Kiel, aparecieron en aquellos parajes y cañoneaban al submarino incapaz de defenderse. Cuando el torpedero se incendió y el capitán dio orden de evacuación, los alemanes ametrallaron a los marinos británicos que no eran ya más que unos naufragos, matando a catorce de los treinta que formaban la tripulación del E-13. Indignado ante este asesinato, el Socolev se internó entre las víctimas y los asesinos que ante este suceso generoso, digno de las viejas tradiciones de la marina danesa, se alejaron a toda velocidad hacia el Sur.

Este acto de bandolerismo, cometido premeditadamente en las aguas danesas, frente a Copenhague, constituye una flagrante violación de la neutralidad de Dinamarca, que nada puede disculpar. Los contratorpederos alemanes sabían que operaban en aguas territoriales. El submarino inglés había varado y estaba bajo la vigilancia de la marina danesa. Se hallaba, accidentalmente fuera de combate y sólo por el temor de que lograrse ponerse a flote, destruyeron los torpederos, contrariamente a todos los convenios internacionales, a este navío que no estaba en condiciones de defenderse. La Prensa escandinava protesta contra este nuevo agravio que califica de asesinato, y el Gobierno del rey Cristian ha dado orden al ministro danés de Berlín para que proteste enérgicamente.

El parte del Almirantazgo imperial trata de desviar la opinión anunciando que el E-13 fué destruido a la salida del Sund. Es esta una de esas mentiras al amparo de las cuales tiene Alemania la costumbre de eludir responsabilidades. El sitio indicado por los boletines de aliado el Rin se encuentra, en efecto, a 30 kilómetros al Sur del lugar en que se ha cometido este nuevo atentado. El subterfugio del Almirantazgo de Berlín demuestra que se da cuenta de la gravedad del hecho. Alemania no sólo ha ofendido a Dinamarca, sino que este nuevo ejemplo del desprecio germano para las pequeñas potencias ha producido una viva emoción en toda la Escandinavia. El acto increíble de audacia de Alemania hierde los sentimientos de los tres reinos, y remueve al mismo tiempo la cuestión de los estrechos, que se ha denominado, no sin razón, los Dardanelos del Norte.

El Báltico forma un mar interior del que Dinamarca y Suecia guardan las puertas. Pero el Sund no es accesible a los navíos de un calado considerable como el de los grandes navíos de guerra. Una flota no puede entrar o salir del Báltico más que por los parajes daneses. El pequeño Belt ofrece una navegación peligrosa a causa de las corrientes entre sus cercanas orillas. Sólo el gran Belt es accesible a las potentes unidades modernas.

Desde el principio de la guerra, creyó Din-

marca prudente asegurar diversas partes del reino, poniendo sus costas continentales, la isla de Front y la de Seeland, sobre la orilla oriental de la cual está Copenhague, al abrigo de toda acción naval. Estableció una línea de minas frente a su capital, sembró una porción de ellas en el pequeño Belt y el gran Belt. Sólo permanece, pues, abierto el estrecho y poco profundo canal del Sund cerca de la costa sueca. Alemania, que sembró un campo de minas sobre las costas del Slesvig, no habría dejado de establecer una barrera a la salida del estrecho en el caso en que Dinamarca no hubiese usado de su derecho.

Y en este caso, el dispositivo no se hubiese inspirado en el espíritu desinteresado de Dinamarca, que no ha tenido en cuenta más que su seguridad propia sin preocuparse de favorecer a unos u otros beligerantes.

En la hipótesis de que una flota británica o francesa quisiera penetrar en el Báltico para obligar a la marina de Guillermo II a aceptar un combate que más que nunca ha de evitar hoy ésta, aquellas escuadras tendrían que contar con las barreras de minas danesas. Los aliados podrían, es cierto, invocar el tratado de 1857, y el precedente establecido en 1904, a raíz de la guerra ruso-japonesa para demandar pilotos a Copenhague. El Gobierno danés aceptaría, aun exponiéndose a la venganza de Alemania, o se negaría exponiéndose al resentimiento de las potencias hacia las cuales se dirigen todas las simpatías de la nación. No se puede prever la decisión que las circunstancias le aconsejarían. Pero aun existe una tercera eventualidad. En el caso de que las minas del gran Belt fuesen minas de contacto, ninguna obligación internacional pondría a Dinamarca en el deber de hacerlas saltar al paso de navíos extranjeros, sabiendo que estaban resueltos a no atender a la neutralidad del país. Una neutralidad indulgente de Dinamarca para los aliados, respondiendo a las provocaciones germanas, bastaría, pues, para exponer a la flota alemana a ver surgir en el Báltico las fuerzas navales inglesas y francesas que con tanto cuidado evita.

El canal de Kiel ha colocado, sin embargo, a Alemania en una situación excepcionalmente favorable, permitiéndole pasar sus acorazados del Báltico al mar del Norte por una vía alemana. La destrucción de esta obra de arte, en un momento en que la flota feutona estuviese ocupada contra Rusia, tendría por resultado embotellarla en el Báltico de Dinamarca. Y esta operación contra el canal no ofrecería quizás dificultades insuperables para un ejército que desembarcase con el asentimiento de Dinamarca en Esbjerg, el solo puerto utilizable a lo largo de la costa occidental del Sultand, y situado nada más a algunos kilómetros de la frontera alemana del Slesvig.

Este desembarco no podría medirse más que estando de completo acuerdo con Dinamarca. Es evidente que ésta no daría su consentimiento y no prestaría su concurso más que cuando se hubiese violado su neutralidad. ¿Se aventuraría Alemania, a pesar de su desprecio hacia las pequeñas naciones y de su loca infatigación, a arrojar a los daneses en brazos de los aliados? Basta con exponer la situación que crea la Geografía a Dinamarca para percibirse del interés que debe tener Alemania en no provocar a este pequeño vecino. Pero después del característico atentado de Saltholm, que ha sucedido a la nueva provocación de los Estados Unidos, hay para preguntarse si los alemanes son capaces de resistir al furor que los arrastra. No; no son capaces ni lo serán hasta tanto no reduzcan al kaiser al ostracismo militar y político. Aprendan, en esto, los alemanes, de nosotros. Desde que arrojamos del poder a los hombres provocadores y sanguinarios ya no nos han vuelto a reprochar, los demás pueblos, ningún crimen.

donde no pueden llegar los dragones de la muerte, llegan los dragones de la diplomacia, gigantes del expediente, burocratas cargados de promesas, de oro y mala intención, que enviven el ambiente y escuchan las más puras fuentes donde bebe la opinión que no los puede ver.

Los imperios centrales recurren en todas sus manifestaciones al método de las asistias: gases deletéreos y diplomacia de arsenico, y si no que diga Bulow lo que ha gastado en Italia para detener su empuje y el clariformo cancleresco suministrado a Góblin.

Ahora, en los presentes momentos, los brujos austro-alemanes han puesto sus escobas en dirección de los Balcanes, donde no faltarán entes a quienes hechizar y poner los diablos en el cuerpo, aunque sea a fuerza de marcos y coronas.

Suerte que en las naciones balcánicas no faltan los grandes patriotas que mantienen vivo el deseo de las grandes reivindicaciones, el deseo de romper cadenas, no el de fabricar, el deseo de vender sus vidas por una causa ruin, en beneficio de la tiranía y el orgullo austro-alemán.

Según todas las probabilidades, el mercado y el chalaneo tendrán pronto un final parecido al que tuvieron en Italia; pues se está viendo al que tuvieron en Italia; pues se está viendo que los alemanes no conquistarán más que enemigos, y aun los agentes más zalameros y acaramelados no logran llevar al sacrificio a ningún pueblo que tenga idea de su valer.

Merece la maldición que arrojan la vida de los conciliabulos en otra empresa que no sea la que sirva para entronizar la paz, para asegurar en lo venidero la tranquilidad de los pueblos y que ninguna nación, más o menos poderosa, se crea con derechos suficientes para destruir a sus vecinos y llevar el llanto y la desesperación a millones de familias.

Véndase cara la vida; pero en beneficio del progreso, en ofensa a la libertad, por el bien de todos.

Los mismos alemanes que están libres del fanatismo militarista, acabarán por reconocer que son mercederos de algo más grande que el de matarse locamente en una lucha emprendida sin razón y prosiguida sin misericordia, sólo por la vanidad de un hombre.

Eustasio JUAN VIDAL.

### LA UNIÓN GREMIAL Y EL AYUNTAMIENTO

He aquí la solicitud que aquella importantísima entidad ha dirigido al Alcalde:

Excmo. Sr. El que suscribe, presidente de Unión Gremial, en nombre y representación de esta Sociedad y cumpliendo un acuerdo tomado por unanimidad en su junta general celebrada el día 20 del mes actual, a V. E. respectivamente expone:

Que un interés de las clases gremiales que esta Sociedad representa, y hasta por el mismo del Excmo. Ayuntamiento, que todos debemos estimar y considerar como interés propio, sin que con ello pretenda Unión Gremial inmiscuirse en las funciones de esa Excmo. Corporación municipal y de su Junta de Asociados, y puestas sus miras solamente en el bien de Valencia, que está tan supereditado a su administración municipal, ha de llamar la atención del Excmo. Ayuntamiento que V. E. tan dignamente preside, acerca de la confección de los Presupuestos Municipales que han de regir en el próximo año 1916.

No es necesario, excelentísimo señor, recordar aquí las múltiples cuestiones surgidas por los Presupuestos de años anteriores; pero sí que interesa dejar consignado que su defectuosa confección quedó evidenciada, dando motivo a que se entablaron por esta Sociedad los recursos correspondientes, recursos que no han sido resueltos por la Superintendencia, dando lugar con ello a que el Ayuntamiento no cobre determinados arbitrios que, constituyendo por lo tanto una partida inusoria en el capítulo de Ingresos, solamente sirvieron para contribuir al desequilibrio económico de la Hacienda Municipal. Y esto, que ya ocurrió en los Presupuestos del año 1914, no sirvió para evitar que se repitiera en los de 1915, siendo evidente que, si a la creación de aquellos arbitrios hubiera acompañado el debido estudio de lo que la ley permite, conocida la imposibilidad de su implantación, se habría buscado el medio de sustituirlos por otros ingresos que no estuvieran en pugna con la legalidad.

Por otra parte, parece elemental que al confeccionar los Presupuestos, para calcular con probabilidades de acierto el ingreso que puede obtenerse por un concepto determinado, se tenga en cuenta el obtenido en años anteriores por el mismo concepto; no obstante lo cual, existe la anomalía de que se asignen cantidades inusorias, puesto que se conoce de antemano que no pueden recaudarse; así acontece en la tarifa 30 de la partida de arbitrios extraordinarios; en la de rúfols, que viene a producir la mitad de lo asignado; y en otras varias que podrían citarse; llegándose en este concepto a cometer errores de tal magnitud, como el de que habiéndose asignado por el impuesto de inquilinato en los Presupuestos de 1913 la suma de 260.000 pesetas, y viéndose que la recaudación no alcanzó ni con mucho a esta cantidad, al confeccionar los de 1914 se asignaron nada menos que 499.000. De tan importante suma, sólo se recaudaron sobre 172.000 pesetas; no obstante lo cual y persistiendo en tan pernicioso sistema, vienen los Presupuestos de 1915, y vuelve asignarse la misma cifra de 490.000 pesetas.

¿Cuál es, pues, la norma y el plan en que se funda la ejecución de un trabajo tan importante para la vida de Valencia?

¿Qué garantías de acierto puede ofrecer una labor tan esencial que se realiza, no obstante, con tal ausencia de método?

El mal tiene su origen principal en que se confeccionan unos Presupuestos que son aprobados de ordinario en una sola sesión, y esto sin que cuenten con elementos de juicio quienes han de votarlos; se someten en seguida a la aprobación de la Junta Municipal de Asociados, que en cuarenta u ocho horas, sin conocer previamente sus fundamentos, y si de las variantes introducidas para satisfacer aspiraciones manifiestas durante esta sesión cinematográfica, nada menos que de la base fundamental en que debía sentarse la evolución progresiva de la tercera capital de España, resulta un desnivel importante entre los gastos y los ingresos, basta con suponer un aumento en cualquier partida de las que sirven de sumando para el total menor y queda ya trazada la gran ficción que ha de tenerse como norma económica para un año de administración municipal.

La consecuencia, excelentísimo señor, de cálculos tan empíricos, no es necesario consignarla; la Alcaldía misma, con exacta visión de la realidad, no hace mucho que tuvo a bien convocar una reunión en la que hubo de exponer cuál era la situación económica del Excelentísimo Ayuntamiento, evidenciando la necesidad de un cambio de sistema, precedido de un estudio tan detenido y meditado como requiere cuestión tan ardua y compleja.

Y es triste cosa, excelentísimo señor, que juzgado irreflexivamente el malestar que tal situación produce y co. si "erando tan sólo desde el punto de vista de los intereses de la Caja municipal, se pretenda con frecuencia justificarlo, diciendo que el Comercio y la Industria se muestran reacios a pagar lo que deben. Recientemente, y pretendiendo justificar la falta de medios para celebrar la Feria de Valencia con todo el esplendor que merece, también fué al Comercio y a la Industria a quienes se achacó el mal desde el mismo Ayuntamiento, publicándose una nota oficiosa en la que se decía que no contribuían como era debido a los gastos de la misma.

El Comercio y la Industria, que satisfacen por sí solos sobre cuatro millones de pesetas del Presupuesto municipal, ven, excelentísimo señor, que se les obliga a que paguen ellos solos un impuesto de Inspección, Vigilancia e Incendios, como si estos servicios no interesaran más que a esta clase de vecinos; ven igualmente que la administración de los impuestos que pagan, consume una cifra extraordinaria que grava sus propios intereses sin beneficiar los fondos del Municipio; ven también como se crea un arbitrio para que ellos solos sufragan con el los gastos de Feria y se les pide luego que los costeen con donativos voluntarios; y ven, excelentísimo señor, que se sostienen muchos negocios y muchos cobradores y muchas agencias que le presentan de vez en cuando un recibio distinto por cada arbitrio, que corresponde muchas veces a años anteriores, y otras tienen un fundamento dudoso, sin que pueda explicarse cómo no se efectúa un reparto único en el que se expresen los distintos conceptos de tributación que a cada uno correspondan, presentado una sola vez y cobrado por trimestres, o como pareciera más conveniente, con lo que se aclararía la proporción tributaria, se simplificaría la administración y se abarataría la cobranza, evitando a la vez molestias y litigios.

Todos estos errores, excelentísimo señor, que ven el Comercio y la Industria y otros muchos

tenidos en cuenta por Unión Gremial, pero cuya consignación aquí podría parecer que desnaturalizaba la única aspiración que hay motivada esta exposición, cree esta Sociedad que podrían corregirse en gran manera, solamente con que se cumpliera la Ley Municipal en lo que dispone su artículo 150, teniendo el convencimiento de que la inobservancia de la misma da origen, no sólo a que se lesionen los derechos de las clases industriales y mercantiles, sino también los del propio Ayuntamiento.

No se crea, pues, que Unión Gremial y las clases que esta Sociedad representa tienen por sistema la oposición a lo que suponga el cumplimiento de sus deberes para con el Municipio; la Sociedad que el exponente preside, amante de Valencia y de sus intereses, que estima como propios, no pretende que se esquive el pago de todos aquellos arbitrios que se inspiren en la equidad y que legalmente puedan implantarse; muy por el contrario, llega a creer que mientras los Presupuestos no alcanzan una cifra mayor, no tendrá la municipalidad los medios económicos que Valencia necesita; pero para que tuviera eficacia este sacrificio tributario, preciso sería que en los gastos se operara una gran transformación y que se hiciera una intensa labor administrativa, pues de otro modo tampoco puede allanarse Unión Gremial a que se incurra nuevamente en anteriores transgresiones legales, ni dejaría pasar sin protesta que se gravasen ciertos artículos que por la Ley están exceptuados.

En suma: esta Sociedad no quisiera verse en el caso, como lo hizo en años anteriores, de recurrir también contra los Presupuestos de 1916; lo que anhela, excelentísimo señor, es que, en la confección de los Presupuestos del año venidero, se tengan en cuenta las entidades verdaderamente recaudadas por los diferentes arbitrios en años anteriores y que se presenten a su aprobación en la época en que la Ley señala, para que puedan ser discutidos ampliamente y quepa modificar los defectos de que adolezcan; porque obra tan importante para los intereses de Valencia no cree que pueda hacerse sin un estudio profundo y bien meditado.

Cumpla el Excmo. Ayuntamiento con los preceptos legales; evite la corruptela de aprobar unos Presupuestos de la importancia de nuestra ciudad en unos pocos días y siempre fuera del tiempo que la ley señala; realice este cambio de norma que los intereses de Valencia reclamamos y al mismo tiempo que cumplirá con el deber que le compete, recogerá los elogios de la clase mercantil e industrial, a los que se unirán seguramente los de Valencia entera.

Suplica que Uníón Gremial eleva a V. E., cuya vida guarde Dios muchos años.

Valencia 20 de Agosto de 1915.—El presidente, José Grillo.

Sr. Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento.

### De Paris.

### CUANDO EL HÉROE MUERE...

Un virtuoso del violín, Jorge Enesco, tuvo días pasados la noble idea de endulzar unos momentos la vida de los heridos de un hospital de San Germán. Y en medio de un auditorio abigarrado, que adaptó las posturas menos académicas para escucharle, Enesco comenzó su concierto, poniendo en la ejecución no solamente el amor de artista, sino el de francés, el de hombre que se complacía pensando que las dulces armonías de su instrumento eran bálsamo que adormecía y refrescaba los dolores de sus hermanos.

Cuando al cabo de una hora, fatigado y dichoso de haber hecho soñar a un puñado de almas, colgó el arco, el silencio llanto de los espectadores hizo brotar el suyo, y una emoción como jamás sintiera en su vida llevó a su garganta sollozos de dicha.

¿Cómo agradecer aquel goce inefable, aquella emoción que el religioso sentimiento de sus auditores le había procurado?

—Señora—dijo a la enfermera mayor—, seguramente queda en el hospital algún herido cuya gravedad le ha impedido escuchar la música. También para ellos guarda mi arco armonías...

—Por aquí—respondió la dama, indicando un pasillo—. No haga ruido.

Y sola, rogando al personal que se quedase fuera, penetró en una sala blanca, a media luz, donde un solo herido descansaba, entre la veintena de lechos que la muerte había ido vaciando poco a poco.

Éra un zuavo, dos veces citado a la orden del ejército, recompensado con la medalla militar, uno de los héroes que en la batalla del Yser pusieron la bravura tan alta como su pensamiento. Yacía el herido amodorrado, sumido en el torpor nuncio de la Intrusa, y el violinista, de puntillas, se acercó a él.

—Amigo mío, ¿le agradecería oír un poco de música?

El zuavo abrió los ojos, sonrió, dejó asomar a las pupilas dos chispas de contento y bajó los párpados: único lenguaje que su gravedad le permitía. Y Enesco, poseído religiosamente el arco en el puente del violín, comenzó a ejecutar en sorlina un programa fantástico, un programa jamás escrito, un programa brotado sencillamente de su corazón, inefable, algo así como una sonata de gloria, que brotado del alma iba directamente a morir en las cuerdas. Sonreía el herido, luchaba en vano la enfermera por ahogar los sollozos que le subían a la garganta, y Enesco seguía, seguía, ajeno a las reglas, rebelde a lo escrito, dejando llorar su corazón por las cuerdas de su stradivarius.

Al fin, cesó la armonía; la fuente de su alma, desbordando, ahogó el sonido de las cuerdas, y frente a la enfermera, que se cubría el rostro con un pañuelo para mejor llorar, el mágico violinista dió al herido el beso de paz.

Aquella noche, el heroico zuavo abandonaba el mundo donde su bravura dejaba rastro fulgurante, y cuenta la enfermera que al día siguiente, al amortajarle para el último viaje, quedaba en sus labios el reflejo de una sonrisa, flor de juventud, rosa de sacrificio, encarnado geranio nacido en sangre de la raza y florecido con el riego de inefables armonías brotadas de un corazón de artista, del alma de un hermano que supo regar con su piñeta la agonía de un alma.

M. GARCIA RUEDA.

P. D. Conste que yo no llamé "ingeniero" a Aristófanes. No le conocí personalmente, pero creo que no pasó de "ingeniero". Las demás erratas de mi artículo dedicado a Benavente, como la de "retero" de las letras por "ventero", etc., etc., las dejó al buen sentido del lector. Mi escritura es confusa, pero... ¡camballos! no empujar que me basto yo solo para carne.—R.

### ECOS

### El Gobernador y el precio de las subsistencias

La cotización oficial de las subsistencias en Valencia fué ayer la siguiente:

Trigos, de 32 a 37 pesetas los 100 kilos.  
Harinas, de 42 a 51.  
Alubias, de 40 a 51.  
Patatas al por mayor, nuevas, huerta, a 14, y de Gandía, a 11.  
Ganados en canal: Vacuno, a 2 pesetas kilo; lanar, a 2,10, y cerda, a 2,05.  
Al detall en carnicerías:

Vacuno: Filete, a 5 pesetas kilo; carne sin hueso, de primera, a 2,80; de segunda, a 2,40, y de tercera, a 2; con hueso, de primera, a 1,60, y de segunda, a 1,20.  
Lanar: "Cabets", a 2,80; chuletillas sin torca, a 2,70; pierna, a 2,40, y espaldita, a 2.  
Cerdeja: Lomo, a 3,50; magro, a 2,80; costillas, de 2 a 2,20; tocino, a 2; y manteca, a 2.

Es inútil que insistamos llamando la atención del Gobernador, acerca de la falsedad en los precios de algunos de los artículos que se indican en dicha cotización oficial; pero como al público interesa conocer la verdadera situación del mercado, diremos que las alubias se cotizaban ayer en Lonja a 53 pesetas los 100 kilos y no de 50 a 51, y en cuanto a las carnes, la de cerda (lomo) se vende ya muchos días a cuatro pesetas, en lugar de las 3,50 que se indica.

Como el Gobernador en estos asuntos no da pie con bola, como vulgarmente se dice, el Alcalde, que es quien le envía las notas de precios, debía fijarse en estos asuntos que afectan a la vida de la población. Pero es lo que dirá el Sr. Sanchis Peretgas: "Es demasiado serio este asunto para mí."

¿Qué exactitud en las cotizaciones podemos esperar de quienes confunden, como ocurrió el año último, el precio de 100 kilos con el de 92, que es como se venden las harinas actualmente?

### La exportación de abonos, y otras materia prohibida

Dijimos hace unos días que el ministro de Hacienda preparaba una real orden prohibiendo la exportación de toda clase de abonos y la "Gaceta" llegó ayer publica ya la siguiente resolución:

"Elmo. Sr.: En atención a las circunstancias y con objeto de facilitar las importaciones de abonos en su caso, para las necesidades nacionales las existencias de las mercancías que a continuación se detallan.

El Rey, de conformidad con lo acordado en Consejo de ministros, se ha servido disponer que se adicione la lista de artículos prohibidos a la exportación con los siguientes:

Fibras lamiadas Aloes, Mauricio, Sixal México, Sixal de Aloes oriental y Heneguen, desperdicios de lana y desperdicios de algodón; amoníaco, plomagina labrada, Wolfram ó tungsteno, superfosfatos de cal y demás abonos minerales, carbón vegetal y semillas de remolacha."

Como la exportación de los artículos prohibidos, la que más perjudicará a los intereses comerciales y especialmente a los agricultores era la de los abonos, insertamos a continuación una estadística de la producción de abonos en todos los países. Como verán nuestros lectores, dada la poca importancia que tiene nuestra fabricación, relacionada con la de los países que pueden exportar dicho producto, nuestra prohibición en nada alterará las condiciones de los mercados extranjeros.

En el año 1913, que es la última estadística en que se puede apreciar la fabricación, Alemania produjo 1.819 millones de toneladas de superfosfatos; Austria-Hungría, 205 millones; España, 225; Bélgica, 450; Portugal, 126; Inglaterra, 820; Italia, 972; Francia, 1.920, y los Estados Unidos, 3.248.

De escorias Thomas, Austria-Hungría y Alemania producen en el mismo año 2.350 millones de toneladas, de las cuales sólo un centenar pertenecen a la primera nación; Italia, Suecia y el Luxemburgo, 286; Bélgica, 665; Inglaterra, 401, y Francia, 700. España no fabrica este producto.

En salitres de Chile, la estadística de 1914 nos da una producción de 2.471 millones de toneladas, de las cuales en 31 de Diciembre había una existencia en aquel país de 1.148 millones de toneladas.

### Los abusos de la empresa de tranvías

No dudamos del noble empeño de nuestro colega "El Correo", en cuanto se relaciona con los escandalosos e intolerables abusos que viene cometiendo la empresa de tranvías. En efecto, en su número de ayer sigue en su energética actitud y señala numerosas deficiencias que la compañía está obligada a remediar.

Todas ellas, y aun otras de no menor importancia, han sido señaladas por "El Pueblo" en distintas y porfiadas campañas. Ciertamente desde hace unos días nos ocupamos solamente de la falta de luces suplementarias, cosa que, por lo mismo que no tiene gran importancia, pudo ser subsanada desde el primer día. Y el razonamiento se viene en seguida a las mentes: si eso, que supone un gasto mezquino, continúa sin enmienda por parte de la empresa, ¿qué ocurrirá en cosas de mayor entidad?

En este sentido, pues, como caso sistemático no deja de tener importancia nuestra campaña.

No obstante, ya hemos dicho y repetido que hablaremos de todo lo que apunta "El Correo" y de algo más: tendido de cables, estado peligrosísimo de las vías del camino del Grao, falta de salvavidas, funcionamiento de frenos automáticos, etc., etc. No olvidamos, desde luego, el arbitrio municipal que debe satisfacer esa compañía; pues si el canon del actual año ascendiere a 6.000 pesetas es porque antes nada se pagaba, y los mismos amigos nuestros, los concejales republicanos, fueron quienes recabaron aquel acuerdo. Claro está que ello no fué sino como solución de momento, y más que a la cuantía—que en aquellas circunstancias no pudo ser concreta, porque faltaba un estudio previo e iban a ser aprobados los Presupuestos—atendieron a que fuese reconocido el derecho que para imponer ese arbitrio asiste al Ayuntamiento. También entonces los concejales republicanos aportaron datos referentes a lo que ocurre en Madrid, Barcelona y otras capitales y no olvidan que el asunto debe ser convenientemente planteado en la formación de los próximos Presupuestos.

Todas estas cosas y otras que ahora no enumeramos, serán objeto de nuestra campaña cuando el Ayuntamiento adopte un acuerdo sobre el dictamen encomendado a los señores Lassala y Marco Miranda, asunto que, por diversas causas, ha sido objeto de sucesivos aplazamientos, pero que no tardará en ser sometido a la resolución del Ayuntamiento.

Y vamos con las denuncias de estos días. Ayer llamábamos la atención del Alcalde accidental, y el Sr. Sanchis Peretgas, atendiendo nuestros requerimientos, manifestó que había ordenado se procediera inmediatamente a la colocación de las luces suplementarias.

Véase, pues, el caso que la empresa hizo de las órdenes del Sr. Sanchis Peretgas. Anoche los guardias municipales Manuel Gálvez y Antonio Díaz, números 41 y 213, denunciaron nueve coches de lujo y 16 convoyes compuestos de un coche-motor y dos remolques.

¿Qué dice el Sr. Sanchis Peretgas de su autoridad, mitad civil, mitad militar?

### El decomiso de dos ovejas

El Alcalde dijo ayer a los periodistas que los empleados del arbitrio de carnes habían decomisado dos ovejas, las cuales envió el señor Sanchis Peretgas a la Asociación de Caridad y al Comedor para obreros del distrito del Puerto.

Según nuestras noticias, parece que ese decomiso no se ha efectuado en condiciones normales, justas. Se dice que lo realizaron los empleados del arbitrio de carnes. En el Matajadero aseguraban, sin embargo, que era cosa de los veterinarios, los cuales obraron ateniéndose al acuerdo del Ayuntamiento, que durante la presente época prohíbe la venta de oveja de más de tres años.

Si lo primero, no nos explicamos que sean consideradas como fraude más reses que las que espontáneamente son presentadas en el Matajadero por un industrial que pudo sacrificarse en su casa. Si lo segundo, resalta igualmente la arbitrariedad, porque la carne no fué puesta a la venta y, por lo tanto, mal podía ser objeto de decomiso.

La injusticia es mayor si se considera que en el mismo establecimiento se ha permitido el sacrificio de ovejas que estaban en las mismas condiciones que las aludidas, después de manifestar su dueño que las destina al consumo de su casa.

¿Qué disposición hay que permite a unos lo que se castiga en otros?

Además, se ha condenado sin oír al dueño de las ovejas ni darle el tiempo necesario—si quiera 24 horas—para retirar las reses mediante el pago de lo que en justicia le correspondiese.

Esperamos que el Alcalde, enterado de todas estas anomalías, procure esclarecer los hechos y manifestar cuáles fueron las causas de la medida adoptada.

### Círculo de Bellas Artes.

### Conferencia de García Sanchis

Nuestro colaborador Federico García Sanchis, a quien conocíamos todos como novelista original y como admirable cronista, se nos mostró anoche en la charla de Bellas Artes como un sin igual "cansseur" de la belleza y del arte.

García Sanchis, que tiene un sutil espíritu curioso y refinado de moro decadente, contó unas bellas fantasías de Zuloaga, de Romero, de Torres y de Néstor, esos tres pintores—como dijo él—que son uno: Zuloaga, el sol en su ocaso; Torres, el sol en su mediodía, y Néstor, un alba esplendente, una promesa que ya va siendo realidad.

Pintó magistralmente el cuadro castellano, con sus mujeres de amplias haldas y zancas roñosas, con sus laberintos de capa parada y de sombrero como tapadera de tinaja, con sus galgos, uno, dos, muchos galgos, blancos, atigrados de todo pelaje... Segovia está simbolizada por el largo rosario de sus galgos.

Describió el paisaje adusto de Segovia, con sus coches antiguos y episcopales, con sus iglesias, que el sol, los soles de muchos años han dorado; con sus plazas, a las que les crece la barba de los hierbajos; con la fachada de aquella catedral, magnífica cubierta para una edición de Juho del Quijote.

Habló con nosotros del pintor vasco, de su estudio, de su figura cíclopea, y de su arte arrojado; de su amor a España, como el de las madres españolas, las únicas que pegan a sus hijos.

Y nos hizo ver la figura de Ignacio Zuloaga en París, en las librerías de los muelles, envuelto en su capa española y ojeando con sus miradas de Hércules los libros viejos, bajo la niebla de París; esa niebla que no es como la castellana, fría, pesada y triste; esa niebla que se tinte de rosa, de azul y de violeta, envolvándonos de aroma de un país que ríe, que piensa y que ama. Un cielo que está cerca, que nos ayuda; distinto de aquel cielo castellano tan cristalino, tan lejano de la tierra.

Se ocupó luego de Romero de Torres, de Córdoba, de Machaquito, de la taberna del "boliche".

Y hermanó el arte de Julio Romero con la gracia sentimental y aristocrática de la copia andaluza que dice Sanchis, que en Viena, en Londres, en la India, bajo la charolada pechera y el rigido frac, nos bajó la cabeza con la tristeza filosófica de las mujeres cordobesas.

Contó la belleza de las mujeres cordobesas, que tienen unas ojeras violáceas, como un reflejo de la tónica del Nazareno; y tienen otras ojeras rojas como reflejo de las ojeras de Abaderramán.

Y simbolizó con esto el alma de Córdoba, que duda entre el misticismo de la religión y la voluptuosidad del amor pagano.

Terminó hablando del arte exótico de Néstor el canario, "cuyos ojos como uvas, como ambar, conservan la visión de aquellas islas multicolores y extrañas, en donde un vendedor turco de tapices, le miente a una inglesa, que un hilo rojo lo es porque lo tintó la sangre de una bordadora y otro de oro es el cabello de otra bordadora."

Fué esta parte de la charla de un refinamiento nuevo, exótico, con orientalismos y britanismos muy elegantes; como el espíritu de Néstor, que dice Sanchis.

Contó las costumbres de Néstor, sus joyas raras, sus barroquismos, su colorido: "Néstor, cuando pinta, derrama el cuerno de la abundancia."

Nos hizo ver la hermostura de aquel fuego femenino, hermosa tabla de mármol blanco, inmejorable para escribir en ella unos versos de Ovidio.

Nos hizo sentir el placer insano y californiante de una serpiente que roza la epidemia; de una piel de Chinchilla que la acaricia.

Después de la conferencia, el auditorio y en especial las señoras, solicitaron de Amparito Irujo, allí presente, que tocara el piano, como ella sabe, tan maravillosamente. La genial artista accedió a los ruegos de sus admiradores, entre los cuales destaca por su entusiasmo el conferenciante, y ejecutó música de Granados y Mozart. Una deliciosa fiesta íntima, toda exquisita. No vamos a repetir los elogios tributados ya tantas veces a la pianista, ilustre cuando aún no ha salido de la adolescencia. A pesar del carácter íntimo del concierto improvisado, el auditorio se convirtió en público que aclamaba a la concertista con las ovaciones de las solemnidades más grandes.

GARCÍA SANCHIS

Anoche recibimos la grata visita del brillante escritor valenciano y colaborador de El Pueblo, Federico García Sanchis, que regresa de Burriana, en donde ha vivido una temporada para dar fin a un libro que se publicará dentro de poco tiempo. Saldrá hoy ó mañana para Madrid.

CRÓNICA COMERCIAL

Balance de la semana

Dada la situación que está creando la guerra, y como la extensión de este terrible mal es inminente, el ánimo en el mercado está tan inquieto que unas cuantas órdenes que en tiempo normal ninguna influencia ejercían en plaza, en la actualidad lo trastornan todo; de tal modo, que sin llegar a concretarse en transacciones, los precios de los artículos sufren alteración. Tal ha sucedido esta semana con las algarrobas, cuya tendencia de precio era más bien a la baja, pero unas cuantas demandas del extranjero han ocasionado un aumento de cerca de un real por arroba, y el espectro del acaparador ha aparecido en la mente de todos los que tienen existencias de este artículo. Aunque no por la misma causa, podríamos señalar las mismas consecuencias en la cebolla, que, sin apenas haber mejorado los precios—y de continuar con envíos de 48.000 cajas como la semana pasada, aún tardarán a lograrlo, perdiendo dinero en cuantos envíos se hagan—en plaza, sin embargo, se ha iniciado el alza, motivada por la gran demanda que ha habido para encubrir ó almacenar, con el deseo de intentar un buen beneficio cuando la ocasión se presente. Esto pone en evidencia que en esta tierra española todo el mundo censura a los acaparadores, hasta que no le llega el turno a uno mismo para reemplazarlos en esa lucrativa labor, explotando las necesidades ajenas, seguro de que hasta contará con el beneplácito de los Gobiernos. Ha quedado contenida el alza en el mercado de almidones, pues cosecheros y exportadores no quieren tomar ninguna determinación hasta tanto no se conozca el resultado de la nueva cosecha, ó sea hasta dentro de unos días. En arroz continúa la baja por las causas que indicábamos en nuestro balance anterior, registrándose operaciones a 27 pesetas los 100 kilos para el arroz Benloch en cáscara, pudiéndose asegurar que el arroz bajará unas cuantas pesetas más, con gran contento para los consumidores, pero con mayor alegría para molineros y comerciantes, quienes de ese modo podrán realizar nuevamente las importantes compras del año pasado y repetir la misma suerte, produciendo luego una notable alza que tan fabulosa ganancia les dio. Creemos que no volverá a repetirse el escandaloso abuso que con los cosecheros se realizó y que trascendió hasta los consumidores. Y a los que tal intentan realizar, habrá que recordarles el refrán español que nunca segundas partes fueron buenas, y que hay muchos dispuestos a estropearles cuantas combinaciones hagan, siempre que se salgan de la esfera normal de los negocios. Respecto de los trigos, nos ha sorprendido agradablemente la baja brusca que se ha producido en los mercados castellanos, pues de 58 y 60 reales fanega, ha descendido en Valladolid a 54,50 reales al detall, pesetas 31,51 y 57 reales, pesetas 32,95, si nos atenemos a los precios facilitados para la Asociación de fabricantes de harinas de Castilla, aun cuando las noticias particulares que poseemos nos permiten deducir que esa baja es ficticia y con sólo el objeto de lograr del ministro de Hacienda que restablezca la totalidad de los aranceles, precisamente en el momento en que afluyen a los mercados las primeras remesas de trigo nuevo. Con objeto de que nuestros lectores se concenven una vez más de que en este país ocurre todo lo contrario de lo que normalmente pasa en aquellos donde hay verdaderos Gobiernos, diremos que mientras en 21 de Julio se cotizaban los trigos en Londres a 31,62 pesetas los 100 kilos; en Liverpool, a 29,56; en New-York, a 23,37; en Chicago, a 21,20, y en Buenos Aires, a 27,83, en 18 de Agosto se cotizaban en Londres a 31,07; Liverpool, 27,76; New-York, 22,27; Chicago, 20,17, y Buenos Aires, 26,95, lo que significa aproximadamente una baja de cerca de una peseta por 100 kilos. Sin embargo, en España, país neutral, en igual período de tiempo se registraron los precios de 30,74 y 34,80, es decir, muy altos precios como país productor y una fuerte alza cuando los demás países señalaban baja.

De la guerra europea

La cultura alemana contra la civilización

(Continuación)

(1) Las plegerías por la paz prescritas por el Papa se hicieron en todas las Iglesias católicas el 7 de Febrero. En Francia, en Alemania, en Italia, en todas partes, se leyó el mismo texto. Pero el texto papal encontró comentarios que dedujeron de él las enseñanzas absolutamente opuestas. En Notre-Dame de Chartres el cardenal Amette en persona quien después de vísperas ha tomado la palabra. «El Papa, dijo el arzobispo de París, es el gran maestro de la plegería como de la doctrina. Tiene autoridad para decirnos lo que debemos pedir a Dios y cómo debemos pedirlo. Al venir a llenar esta basílica y todas sus naves, prosiguió el cardenal dirigiéndose a la multitud de fieles, habéis demostrado que queréis orar con el Pontífice Supremo y como él. Pues bien: ¿qué nos ordena el Papa? Orar por el restablecimiento de la paz. ¿Quién podría sorprenderse de ello? No es el ministro de Cristo, príncipe de la paz? ¿Y quién de nosotros no desea ardientemente el fin de esta guerra? Pero habéis comprendido lo que es la paz que el Papa nos ordena que pidamos a Dios. No es una paz cualquiera, una paz precaria. Es la verdadera paz, la única sólida, la única duradera. Ahora bien; no puede haber paz verdadera así para los pueblos como para las almas, más que en el orden, es decir, en la

Con cuánta razón se ha escrito que de los beneficios que se podrían obtener aboliendo completamente los derechos arancelarios sobre el trigo, podría vender el pan mucho más económicamente que en la actualidad, mantener a los habitantes de las regiones trigueras de Castilla y realizar un hecho social de indudable trascendencia: la abolición del caciquismo, puesto que caciques son todos los acaparadores españoles. Juan Buscón.

JOSÉ ITURBI

Este joven y eminente pianista, saldrá hoy para Suiza y Holanda, donde ha de dar varios conciertos, para los cuales ha sido solicitado. Lleve feliz viaje el distinguido artista.

Escuelas de la Casa de la Democracia

El 1.º de Septiembre próximo se reanudarán el curso de las importantes escuelas que sostiene la Casa de la Democracia, emplazadas en locales magníficos, dotadas de copioso material moderno y dirigidas por profesores competentes. Quienes deseen matricularse pueden hacerlo todos los días laborables, hasta la fecha indicada.

Vida Municipal

Libramientos ordenados por la Alcaldía: Nómina de los jefes de la Guardia municipal, 416,60 pesetas; ídem Vigilancia nocturna, 199,10.

Por la ronda exterior de Vigilancia del arbitrio de carnes fueron decomisadas dos ovejas. El Sr. Sanchis Pertergas ordenó fuese una de las reses conducidas a la Asociación de Caridad, y otra al comedor de obreros del Puerto.

El Alcalde accidental dijo ayer que había ordenado a la Compañía de Tranvías corrigiese las deficiencias observadas en la cuestión de las luces suplementarias en los coches.

Añadió que habiéndose reproducido algunos incidentes acerca de la entrada del público en la Lonja, había ordenado al conserje de la misma que atendiese a lo dispuesto, fuera el quien solía ir a estos incidentes de la entrada en dicho edificio a horas en que la Asociación de Comerciantes está funcionando.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 3.365,37 pesetas. Inspección veterinaria, 230,07. Peaje, 93. Total, 3.683,44.

Escuela laica de la Misericordia

El día 1.º de Septiembre se reanudarán las clases de esta escuela. En el espacio local de esta escuela, cuya superficie es de 141 metros cuadrados y 504 metros cúbicos, respectivamente, hay 23 grandes ventanas.

También se disfruta de una completa colección de aparatos gimnásticos, donde los niños pueden, por medio de los distintos ejercicios, dirigidos por el profesor especial, desarrollar su cuerpo.

Por último hay que advertir que la Junta directiva de esta escuela, estimando en mucho los favores que los padres de los niños y demás público le dispensa, ha aumentado el material de enseñanza y reformado el mucho que ya poseía y ha establecido clases especiales de Música, Dibujo, Aritmética Mercantil y preparaciones para el Magisterio, Bachillerato y Escuela de Comercio, bajo la dirección de D. Tomás Pastor y con competentes profesores.

Queda abierta la matrícula en el local de la escuela, sita en la calle de la Encarnación, núm. 3, Casino Republicano del distrito de la Misericordia, a las horas que a continuación se expresan: Por la mañana, de ocho a doce; por la tarde, de dos a seis.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante

26 de Agosto de 1915. Telegramas de la Península e islas Azores y de Madeira. Situación general.—Una depresión pasa por el Norte de la Península, prolongando su álveo hacia Aragón (759 mm.). Las presiones más altas están por Occidente. Categoría T. K. (Terral tormentosa.) Seguramente no alcanza a nuestra región el séquito de lluvias y tormentas que acompañan a la depresión, las cuales han comenzado por Galicia y se correrán por las costas cantábricas hasta el alto Aragón y los Pirineos. Los vientos ponientes reñan en la mitad occidental y adelantan hacia adelante. Aún que el viento no lleguen a ser sensibles al ras del suelo, dominarán fibramente en las capas superiores. Temperaturas extremas: En Valencia, 28º y 20º.

Concurso literario

La admisión de trabajos para el concurso literario que la «Unión de dependientes de Comercio» tiene anunciado, finalizará el próximo día 31, según se nos comunica.

Según noticias recibidas, el número de plegios presentados a concurso es considerable y afecta, principalmente, a los temas de carácter social.

El Jurado que ha de estudiar los trabajos, estará formado por elementos de todas las sociedades de Dependientes, Prensa y distinguidos literatos, según anunciaremos oportunamente.

Sucesos

Riña y contusiones.

En la plaza del Mercado cuestionaron ayer a las once Francisco Ríos Palomares, de 23 años, vecino de Valencia, y Salvador Calap Montfort, de 46 años, vecino de Benicarló.

Llegaron a las manos, haciendo caer a la anciana Ramona Reig Tomás, de 74 años, ocasionándole unas contusiones, que en la Casa de Socorro del distrito del Museo, a donde fué llevada por el guardia municipal número 35, Andrés Torrijos, fueron calificadas de leves.

DE LA PROVINCIA

Denuncias. La guardia civil de Jativa, Alpuente, Villar, Sagunto, Burjasot, Corbera, Utiel, Villamarchante y Otos formuló ayer varias denuncias por usurpación de aguas para el riego, infracción del reglamento de Policía de caminos, uso de armas sin licencia y sustracción de frutos del campo.

Desgracia. El alcalde de Cullera telegrafió ayer al Gobernador, dándole cuenta de que en la tarde del miércoles fué cogido por el engranaje de una noria el niño de nueve años Julio Ricart Ronda.

El pobre muchacho dejó el brazo derecho entre los dientes de las ruedas, y fué retirado en gravísimo estado.

Atropello. Un carro tirado por dos caballerías, que conducía el vecino de Benigüñó José Lorente Ferrer, de 50 años, atropelló ayer en la calle de Gandía del pueblo de Benigüñó, a un niño de 26 meses llamado Francisco García Escrivá, que falleció un instante después.

La guardia civil detuvo al carretero, poniéndolo a disposición del juzgado.

Salvamento. En Algimia de Alfara un niño de nueve años, llamado Rogelio Boira Bagueña, se cayó en una balsa de tres metros de profundidad, siendo salvado por un joven de 16 años, de nombre José Cofiol San Macario, quien, a pesar de encontrarse enfermo, se arrojó al agua, salvando al niño de una muerte segura.

La conducta del joven ha sido muy elogiada por todo el vecindario.

Juventud y Grupo Femenino socialistas

Esta entidad celebrará junta general extraordinaria, mañana, en el local social, Pacifilla, 4, para tratar asuntos de gran interés.

¡Compañeros, se os recomienda la más puntual asistencia!

Sección comercial y agrícola

Subastas del 25 de Agosto

LIVERPOOL: De Tomás Winstanley, de la casa L. Conolly y Compañía. Los 48, de 5-6 a 5-7. Los 58, de 6-9 a 7-3. Demanda regular. El vapor «María» ha llegado. De Beltrán M. Payne, de la casa J. C. Honghton y Compañía. Ofrecidos restos. Los 48, de 5-8 y medio a 5-7 y medio. Los 58, de 6-9 a 7-3. El vapor «María» descargando. De Jaime A. Chesney de la casa Margeorge y Jardine. Ofrecidos restos del vapor «Paulina». Los 48, de 5-3 a 5-9. Los 58, de 6-9 a 7.

LONDRES: De Tomás Winstanley, de la casa Santiago Neulíoter. Buena demanda. De 6 a 7.

PROPAGANDA OBRERA

Esta noche dará un millón de propaganda en Villamarchante el compañero Lucio Martínez, presidente de la Casa del Pueblo de Madrid. Mañana, a las nueve de la noche, realizará otro acto de propaganda en el pueblo de Benisanó.

Noticias varias

En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Serra, 500 pesetas; Estivella, 500, y Benisoda, 372,81.

Ayer fundó en este puerto el vapor mercante «Cataluña», con tripulantes esquirols. Por dicho motivo la autoridad marítima ha dispuesto que se ejerza vigilancia en el mismo por fuerzas de dicho departamento.

Bajo la presidencia de D. Valentín Escrivano Roca se reunió ayer mañana en la Audiencia la Junta consultiva y administrativa del Palacio de Justicia, con objeto de incurrir de las 315.500 pesetas consignadas para el completo de las obras que se están realizando en el edificio de la Aduana y continuarias, dando un plazo de ocho meses más al contratista por los obstáculos que ha encontrado en los departamentos donde se conservaba la maquinaria.

En el negociado de Fomento de este Gobierno civil se ha recibido un título de licenciado en Medicina y Cirugía de esta Universidad, a nombre de D. Arturo Ortigosa Barroso.

La directiva de la Sociedad de Obreros Cesteros, nos ruega hagamos constar que en la reunión celebrada el domingo pasado no se trató de modificar las actuales tarifas que rigen sus jornales.

En la mencionada junta se habló de ciertos asuntos de régimen interior de la Sociedad, pero ni se hizo alusión, a lo que por un error se ha dado a la publicidad.

Ha sido nombrada maestra interina de Liria doña Encarnación Antequera Martínez.

El gobernador Sr. Tejón ha telegrafiado al director de la Compañía de ferrocarriles del Norte para que autorice el regreso de los maestros del curso breve en el expés del próximo domingo desde Sagunto.

El Gobernador ha ordenado al alcalde de Casinos reponga inmediatamente en su cargo al médico titular D. Maximino Blay, y de no hacerlo en el acto le comina con una fuerte multa y denunciario al juzgado por desobediencia.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: Doña Adelaida García de Castro, 252 pesetas, y señor presidente de la Audiencia, 315.566, con destino a las obras del Palacio de Justicia.

Por la concesión de títulos de maestros se han remitido a la superioridad los expedientes de D. Viriato Machi, D. Francisco Vicente Climent y D. Eduardo Gavilá.

Bajo la presidencia del Sr. Polo de Bernabé se reunieron ayer mañana las comisiones de la Junta de Obras del Puerto, informando expedientes.

NEURASTENIA GÁSTRICA.—Con el uso del Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, la dispesia desaparece, las fuerzas se equilibran, el insomnio se aleja, así como la fatiga mental y muscular y el enflaquecimiento, curándose la neurastenia.

Maltas Esplughes.—Extracto de Malta puro y único, preparado en Valencia con la primera materia y recomendable por su pureza y mayor economía sobre todos los conocidos. Farmacia de Esplughes, Palau, 13.

El jabón LACTEO no debe faltar en ningún tocador de buen gusto. Precio: una peseta pastilla.

URBERUAGA DE UBILLA.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memoria y gulas.—SE REMITEN GRATIS.

El grupo esperantista obrero «Antaues» abre de nuevo desde el lunes próximo las clases de Esperanto en su domicilio, calle de los Angeles, núm. 8, principal. Lo que se pone en conocimiento de todos los socios y alumnos, y de cuantos quieran aprender el idioma internacional «Esperanto».

El Directorio de la «Federación Cooperativa Valenciana» celebrará su acostumbrada reunión el próximo domingo a las tres y media de la tarde, en el local social, Rey D. Jaime, 15, bajo.

Se ruega a los representantes de las sociedades la puntual asistencia, por tenerse que tratar asuntos de la mayor importancia.

No dejar de ver hoy «La conquista de los diamantes», película artística extraordinaria, sin alterar los precios, en el teatro Ruzafa.

Casa de la Democracia CAFÉ Y RESTAURANT

— ALFREDO CALDERON, 11 — Se sirven cubiertos desde dos pesetas en adelante - SERVICIO A LA CARTA - Vinos y licores de las mejores marcas

RAYOS X RADIUM del Dr. Batllés (antes del Dr. Calatayud) RECONOCIMIENTO del CUERPO HUMANO por los RAYOS X Tratamiento especial del Cáncer, Ulceras malignas y Tumores Enfermedades de la Piel.—Cáncer, Lupus, Acné, Tiñas, Verrugas, Pelos, Manchas, etc. Enfermedades de la Mujer.—Flujos, Inflammaciones de la matriz, Tumores, Desarrégios menstruales. Enfermedades nerviosas.—Neurastenia, Histerismo, Parálisis, Neuralgias, etc. Reumatismo, Gota, Diabetes, Obesidad, Anomias, Raquitismo Consulta y tratamiento: De 10 a 2 y de 5 a 7.—Cirilo Amorós, 31 (chaffán Pizarro)

SE SALVAN TODOS LOS NIÑOS QUE DURANTE LA DENTICION TOMAN EL TESORO DE LA INFANCIA DEL DR. CALVO FRASCO PTAS 125 EN LA FARMACIA SAN ANTONIO DEL DR CUESTA Y PRINCIPALES DE ESPAÑA POR MAYOR HIJOS DE BLAS CUESTA

Escuela Moderna Plaza Pellicers, núm. 1 Director: D. Samuel Torner.—Apertura de curso: 1.º de Septiembre ASIGNATURAS: Todas las pertenecientes a la primera enseñanza y clase ampliada. Dibujo y pintura. Caligrafía.—Reforma de letra. Contabilidad.—IDIOMAS: Francés, inglés é italiano. — Se preparan alumnos para carreras especiales — Farmacia de Santa Catalina (frente a la calle de Zaragoza).

TEATRO RUZAF Gran Salón Kursaal Music Hall Conciertos extraordinarios De 2'30 a 6'30 de la tarde Precio consumación: 0'30 y 0'40 pías — BARCAS, 7

ALMORRANAS Curación radical y segura en ocho días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTI PALACIOS. Cesa el dolor a la primera ó segunda aplicación. Sus buenos resultados han hecho que sea la preparación más solicitada por el público para la curación de tan molesta enfermedad.—Farmacia de VALENTI PALACIOS, Bajada de San Francisco, 82.—Valencia.

LA PAPELERIA DE RUIZ, JARQUE Y COMPAÑIA se ha trasladado a la calle de CANALEJAS, NÚMERO 4 (antos Plaza de Villarrasa, junto a la calle de la Paz).—VALENCIA. ZAPATERIA SOLER —( PAZ, 36 )— PRIMERA Y UNICA CASA que se dedica al calzado: para niños Más surtido y económico que nadie Espectáculos

Trinquete de Pelayo Hoy, a las cinco, se jugará un gran partido, a escalera cuerda. A 60 tantos. Desafío de 50 pesetas de salida. Juego libre: Chiquet de Pedralva y Pazo, contra Maquinista y Valero. Precio 15 céntimos. para iluminar la religión de ciertos socialistas neutros, parece haber empleado argumentos persuasivos. Pero Sudekum no es todo el socialismo, no es siquiera todo el socialismo alemán. En Berlín acaba de publicarse un toleto titulado: «Avant et après le 4 août 1914. Est-ce l'abdication de la social-démocratie». El autor es el publicista socialista y antiguo diputado de la Dieta prusiana, Julien Burkhardt. ¿Qué escribe? Lo siguiente: «Es la quebra completa de la democracia social que en el momento del peligro haya podido plantearse la cuestión de saber si debíamos el viaje en nombre del Gobierno. Es superfluo caracterizar esta actividad del diputado doctor Sudekum. Pero permítanos todavía formular algunas preguntas: ¿Qué piensa hacer el Comité directivo para librar al partido de toda responsabilidad creada por esa actividad de agente del doctor Sudekum, todavía miembro del grupo parlamentario socialista y para hacer imposible para siempre jamás que se pueda admitir así a la calidad de miembro del grupo socialista la de agente gubernamental? Seguidamente: cuando el camarada Liebnicht hubo rechazado los créditos de guerra, la oficina del grupo socialista supo reaccionar prontamente por una declaración pública, sin tan siquiera haber oído a Liebnicht. ¿Cuál es su actitud respecto de esa actividad de emisorario del Gobierno desplegada por Sudekum y que conoce ya desde hace algún tiempo? En tercer lugar: ¿el grupo socialista del Reichstag, puede aprobar con su silencio el abuso que el doctor Sudekum comete, con tal objeto, del mandato parlamentario? El diputado Sudekum fué también a Italia, encargado también de la misma misión que en Rumania.

LA CONFLAGRACIÓN EUROPEA

LA HORRIBLE MATANZA DE ARMENIOS

Probable ruptura entre Alemania y los Estados Unidos—Turquía amenaza con pedir la paz?

LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Table with exchange rates for various currencies including Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Acciones Banco de España, etc.

DE BARCELONA (De nuestro corresponsal)

Barcelona, 27. 1 madrugada. Momentos antes de zarpar para Génova el trasatlántico «Regina Elena», que, procedente de Buenos Aires...

Un sujeto que estuvo al servicio de Muley Hafid ha presentado una denuncia al juzgado, reclamando del ex sultán 480 pesetas, en concepto de salarios.

La sociedad de albañiles y peones de Villanueva y Geltrú, ha acordado declarar el boicoteaje a la Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante...

El próximo sábado piensan dar un mitin los jóvenes barberos, para protestar de la conducta del Gobierno.

SOLSONA.

Lo que dice Dato. Dato nos recibió a la hora de costumbre, manifestándonos lo siguiente:

«Me ha visitado una comisión de padres y madres de aprobados sin plaza, para ingresar en las Academias militares, solicitando la ampliación de plazas.»

Me expusieron los perjuicios que les irrogaba, si no se concedía la ampliación. Yo les dije que nada podía decirles en concreto, pues el Gobierno ya resolverá.

El general Aizpuru ha regresado a Melilla, después de visitar las posiciones de Alhucemas. En Tetuán ha sido puesto a flote el barco que encalló en Punta Alamina.

Llegó a Ceuta el crucero auxiliar inglés «Joubert», saliendo para Gibraltar con los subditos de su nación, rescatados del poder de los moros por los españoles.

Los reyes continúan sin novedad en Santander. A las dos de la tarde habrán embarcado en el «Giralda» con rumbo a Bilbao, a donde llegarán probablemente a las cinco y media.»

Luego añadió Dato: «El señor marqués de Lema me comunica que hay pocos telegramas del extranjero. Tanto el ministro de Estado como el de Marina carecen de noticias oficiales del hundimiento del «Peña Castillo.»

Únicamente conocen los relatos que inserta la Prensa. Tengo buenas impresiones acerca del término de la huelga de los marineros de la Compañía Vinuesa, pues todos aceptan la fórmula propuesta.

Los armadores han telegrafiado al Gobierno, agradeciendo su intervención en el conflicto. Ha llegado una comisión del Ayuntamiento de Córdoba, presidida por el alcalde.

Ha visitado a los señores Sáenz de Quejana y Pines, para hablarles del ensanche interior de aquella capital.

Mañana marcharán los comisionados a San Sebastián para conferenciar con el Sr. Sánchez Guerra.

El ministro de la Guerra ha telegrafiado a los directores de las Academias militares, para que concilien exámenes extraordinarios a los excluidos en el curso pasado por el coeficiente de conducta.

Quedan excluidos de esta merced los notariamente desahuciados. También ha ordenado el Sr. Echagüe el traslado de los restos del cabo Naval de Melilla a Oviedo, donde recibirá sepultura en el mausoleo levantado por aquel Ayuntamiento.

Se dará telegráficamente la noticia de la salida de dichos restos. Los gastos del traslado los costean, por mitad, el ministerio de la Guerra y el Ayuntamiento de Oviedo.

El director de carabineros está girando una visita de inspección a las comandancias de dicho instituto. Hoy se encuentra en Figueras.

La Prensa portuguesa y España.—Detenido. Badajoz.—La Prensa portuguesa excita a España a protestar del hundimiento de barcos que navegan con pabellón español.

En la frontera portuguesa ha sido detenido un sujeto llamado Pedro Urcola, en cuyo domicilio ha sido hallado un aparato de telegrafía sin hilos.

Contra un alcalde. Zaragoza.—Los concejales han presentado un escrito al gobernador civil, para el ministro de la Gobernación, manifestando que se absten-

drán de asistir a las sesiones del Ayuntamiento mientras las presida el actual alcalde. El gobernador ha celebrado una larga entrevista con los jefes de las minorías para ver de solucionar el conflicto.

Si noticias y a los toros. En Gobernación no han facilitado esta tarde ninguna noticia de verdadero interés. En cambio, el subsecretario, Quejana, ha marchado a Alcalá para ver toros al Gallito.

Asesino capturado. El gobernador civil de Teruel ha comunicado que en Híjar, ha sido detenido el autor del robo y asesinato de Bernarda Alonso, cometido el 26 del pasado mes, habiendo sido recuperada parte de la cantidad robada.

La plaza de Toros de Valencia. La «Gaceta» publica lo siguiente: Anunciando oposición para cubrir tres plazas de profesores numerarios de la Escuela de Arquitectura y dos de auxiliares.

Convocando a oposición a las cátedras vacantes en las Escuelas de Veterinaria de León y Santiago, dotadas con 3.500 pesetas anuales. Publica también el nombramiento del administrador de Correos de Puebla Larga, a favor de D. Tomás Molina Ferrer.

Sacando a subasta el arriendo de la plaza de Toros de Valencia, por tres años obligatorios y tres voluntarios, por la cantidad anual de 110.000 pesetas al año.

La subasta se verificará el día 2 de Octubre. El «Diario oficial del ministerio de la Guerra» publica hoy: Que sea eliminado del escalafón de ingreso en el cuerpo de la guardia civil, D. Juan López Piña.

Nombrando segundo teniente de la escala de reserva graduado al sargento de la guardia civil D. José Gómez Marco.

De Guerra. El «Diario oficial del ministerio de la Guerra» publica hoy: Que sea eliminado del escalafón de ingreso en el cuerpo de la guardia civil, D. Juan López Piña.

Nombrando segundo teniente de la escala de reserva graduado al sargento de la guardia civil D. José Gómez Marco.

El gobernador civil de Barcelona. El gobernador civil de Barcelona, Andrade, confiere esta mañana, primero con Quejana y después con Dato.

Se hijo se hallaba hoy más mejorado, y de seguir así, mañana regresará Andrade a Barcelona.

Los paquetes postales. San Sebastián.—El embajador español en Roma, Sr. Pina, comunica que Italia está dispuesta a establecer el servicio de paquetes postales con España.

Minas submarinas en España. Ferrol.—Las pruebas de lanzamiento de minas por el crucero «Río de la Plata», realizándose dentro de la bahía navegando el barco a toda velocidad y sobre un calado de 20 metros.

Fueron lanzadas cuatro minas de sistema italiano, modificadas por la casa Westons, y se obtuvo buen resultado.

El «Río de la Plata» tiene instalado un aparato para conducir 38 minas. Se afirma que se instalarán aparatos en todos los barcos y se fabricará gran número de minas en los arsenales de Cádiz, Ferrol y Cartagena.

El conflicto naval, agravado. Se ha agravado el conflicto de los marineros de la Compañía Vinuesa.

La Sociedad Española de Maquinistas Navales acordó que desembarcase el primer maquinista del «Andalucía», que se disponía a salir para Málaga y escalas, y en el cual iban a ser enrolados los tripulantes recientemente admitidos.

En vista de esta actitud, los navieros dispusieron que el barco saliese con marineros esquirolos, y entonces, el primer maquinista volvió a ocupar su puesto.

Se cree que mañana se declararán en huelga las tripulaciones de varios barcos.

TOROS. BILBAO. Punteret y Pacomio.—Cogida de un cochero.

Esta mañana, al hacer el encierro en la plaza de Indautzu, el cochero del marqués de Villagodio, Francisco Tadey Fallano, azuzó desde el burladero a un toro.

El animal acudió y rompió el burladero, sacando de él a Tadey, al que cogió horriblemente en la región glútea, fracturándole el fémur y el esternón, dejándole gravísimo.

Con un cañón achicarrante se celebra la corrida, lidiándose toros de Villagodio.

Primero.—Recibe cuatro puyazos, por tres tumbos y un jaco muerto.

Los banderilleros le cuelgan tres pares y medio.

Punteret, tras breve faena de muleta, da un pinchazo, azuzándolo.

Repite con media estocada atravesada, y termina con un bonazo.

Segundo.—Resulta un toro de poder, que derriba con estrépito a los de atipa tres veces tomando cuatro varas y dejando un caballo exánime.

Pacomio coge los rehiletes y prende en lo alto del morrillo del bicho dos grandes pares, entrando superior de valiente.

trapo rojo, y perfilándose, entra a matar, agarrando una estocada caída, de la que dobla el bicho.

Cuarto.—Pacomio lo recoge a la salida y lo veroniquea ceñidísimo, escuchando aplausos. El bicho acepta cinco varas y larga en justa venganza tres porrazos a los de adpa, amén de un jaco difunto.

Los rehileteros cumplen su cometido, poniendo dos pares y medio.

Pacomio, tras breve trasteo, deja media estocada en lo alto, saliendo rebolado de la suerte.

(Ovación y oreja).

Quinto.—Resulta bravo. Acepta de los varilargueros siete cañazos, por cinco tumbos y dos caballos muertos.

Los banderilleros cumplen colgando tres pares de rehiletes.

Punteret realiza con la muleta una faena huida, dejando una estocada, que descorda al animal.

Sexto.—De poder. Toma cinco varas, proporcionando cuatro batacazos y matando un arre.

Pacomio Peribáñez clava tres pares de banderillas, que no pasan de regulares.

Luego coge los avíos de matar, y después de dar cuatro pases, agarra una estocada baja.

De la guerra. Comunicado oficial.

A LAS TRES HORAS DE LA TARDE. París.—En Artois, y alrededor de Souchez y Neuville se han librado combates de petardos y granadas durante gran parte de la noche.

En la región de Roye continúa la misma actividad en ambas artilerías.

En Argona, en el sector de Fille Morte, se ha entablado una lucha bastante violenta de granadas.

Nada importante hay que señalar en el resto del frente.

El día 24, nuestros aviones han bombardeado la estación de Offenbourg en una bifurcación importante del gran duca de Baden.

El día 25, una escuadrilla, formando cuatro grupos que reunían 62 aviones, ha volado sobre los altos hornos de Dillig (fábrica de buses y planchas de blindaje) al Norte de Sarrois, sobre los cuales, con gran precisión, arrojaron unos 150 buses, incluso 30 de grueso calibre.

COMUNICADO OFICIAL RUSO. Petrogrado.—En dirección a Jacobstadt Dvinsk continúan los combates hacia el Vilna, siendo rechazado el enemigo.

Entre el Bobr y Brest el enemigo continúa atacando, ejerciendo su máxima presión.

En la región de Brest rechazamos todos los ataques.

Sobre el hundimiento del «Arabia». Washington.—El departamento de Estado ha preguntado telegráficamente al embajador de los Estados Unidos en Berlín, si el Gobierno alemán tenía un relato oficial de lo ocurrido en el hundimiento del «Arabia», pero sin pedir una comunicación de dicho relato.

Los altos funcionarios yanquis entienden que las informaciones hasta ahora son insuficientes.

Esto significa que Wilson se propone suspender su decisión hasta que posea detalles completos del hundimiento.

Adquiere cuerpo la creencia de que se está en vísperas de ruptura de relaciones diplomáticas entre Alemania y Norte-América.

El embajador inglés y Lema. San Sebastián.—El embajador inglés visitó a Lema para expresar el agradecimiento de su Gobierno, por el rescate de tres oficiales y nueve marinos que apresaron los moros.

Comunicado oficial serbio. Niéh.—Nuestra artillería ha impedido a los austriacos proseguir sus trabajos de fortificación entre Schianska y Huya, al igual que ocurre en otros puntos de la línea de fuego, especialmente en la orilla izquierda del Sava.

El Gobierno serbio desmiente de un modo rotundo que haya encontrado fuerzas en la frontera búlgara.

Destructor alemán a pique. París.—Han llegado de Dunkerke los informes siguientes relativos al torpedero del destructor alemán delante de Newport, en la noche del 22 al 23 del corriente.

«El destructor alemán fue atacado por uno de nuestros torpederos, que le canoneó primero y luego le torpedeó, logrando echarlo a pique.

que podrán, y tratarán de ir hasta Constantinopla a través de Bulgaria y de Servia.

Todas las tropas austriacas serán reunidas contra los italianos.

En lo que se refiere al frente occidental, el aludido diplomático opina que los alemanes no derrocharán gran cantidad de soldados en su esfuerzo para continuar su famosa marcha sobre Calais, y aun menos para su marcha sobre París.

En cuanto a la eventualidad de resistencia por parte de Bulgaria, los alemanes se jactan, al parecer, de tener a esta potencia en el bolsillo.

El objetivo de Alemania ya no será en adelante París, sino Mesopotamia.

Las operaciones en Rusia. Londres.—El «Daily Telegraph» publica una noticia de Rotterdam, según la cual los periódicos alemanes hablan de las dificultades que Alemania hallará en Rusia.

Hace notar ante todo, el serio obstáculo que ofrece la región pantanosa de Pripet.

Así, el corresponsal especial del «Berliner Tageblatt» en Kholm, comunica a su periódico que el avance de las tropas austro-alemanas en la región Este de Vlodava, pasa por un período muy difícil, ya que entre los lagos y marismas no hay más que un solo camino que conduzca a Koternyn.

Los ataques de las tropas austro-alemanas, que tienden por completo a cortar ese medio de comunicación a los rusos, deben necesariamente desarrollarse en vasta escala y el terreno pantanoso de aquella región los hace enormemente difíciles.

LA HORRIBLE MATANZA DE ARMENIOS. Roma.—He aquí nuevos detalles de la interviu publicada por «Il Messaggero», sostenida con Garrini, cónsul general de Italia en Trebizonda y llegado a Roma hace algunos días.

Según Garrini la actual situación del imperio otomano es desesperada.

Las poblaciones musulmanas y cristianas ya no pueden resistir más.

Los alemanes sólo consiguen prolongar la agonía del Imperio, y los musulmanes piden una paz rápida, aunque sea con la ocupación extranjera del territorio.

La población, fatalista, carece de valor para rebelarse, pero los alemanes y el Comité de Unión y Progreso, son en extremo odiados.

Habló luego el cónsul de las persecuciones infligidas a los armenios en las provincias de Trebizonda, Erzerum, Van, Bitlis y Sivas.

En el distrito de Trebizonda, donde se encontraba Garrini, los armenios fueron todos internados desde el día 24 de Junio y después enviados a lejanas residencias de Mesopotamia, custodiados por gendarmes.

Cuatro quintas partes de ellos hallaron la muerte, debida a inauditas crueldades.

La orden de internamiento vino de Constantinopla, emanada del Gobierno central.

Las autoridades locales y hasta la población musulmana, intentaron resistir ó disminuir el número de víctimas, ocultándolas, pero fué en vano; las órdenes de Constantinopla eran categóricas y todos tuvieron que obedecer.

El cónsul Garrini intentó intervenir para salvar al menos a las mujeres y los niños y obtuvo numerosas excepciones, que sin embargo, por órdenes expresas venidas del Comité de Unión y Progreso, no fueron respetadas.

Fué una verdadera matanza de inocentes, un caso inaudito de violencia, una violación flagrante de los derechos más sagrados de la humanidad.

Los armenios católicos, que son siempre respetados, fueron esta vez tratados peor que los demás.

De táctico mil armenios, ó sea gregorianos, católicos ó protestantes que habitaban en Trebizonda y que no provocaron nunca desórdenes, no quedaban más que un centenar al marchar el cónsul el día 24 de Julio.

Garrini asegura que durante un mes presencié escenas espantosas; ejecuciones en masa de inocentes; y vio agruparse a los armenios bajo las ventanas del consulado implorando un socorro que no podía darles en una ciudad vigilada por quince mil soldados, millares de policías y partidas de voluntarios del Comité Unión y Progreso.

Las escenas de desolación, llantos, imprecaciones, suicidios, locuras súbitas, incendios, tiroteos en las calles, en las casas y en los campos, son imposibles de describir.

Cada día se encontraba en las calles centenares de cadáveres; se veía a niñas arrojadas a sus familias que eran llevadas en barcas a medio vestir y luego ahogadas en el Mar Negro ó en los ríos.

Estos son los episodios de la nueva página de la historia de Turquía.

«El cónsul añadió: «Cuando se ha asistido durante un mes a estas escenas diarias tan espantosas y se ve uno imposibilitado de evitarlo, se pregunta uno si no se han refugiado en Estambul todos los canibales y bestias feroces del mundo.

Tales crímenes exigen venganza de la cristiandad entera.

Si se supiese todo lo que yo sé, todo lo que he visto y oído, todas las potencias cristianas, incluso las neutrales, deberían alzarse contra Turquía y gritar «anatemá» contra el Gobierno bárbaro y el Comité feroz de Unión y Progreso, y tener por responsables a los austro-alemanes, que cubren con su ayuda crímenes que no tienen igual en la Historia antigua ni moderna.»

La causa de las victorias alemanas y los esfuerzos de los aliados.

París.—El senador Humbert ha conferenciado extensamente en Londres con Lloyd George.

Este le dijo que todos los éxitos de Alemania—los cuales serán contrarrestados—deben ser a la superioridad numérica, no de tropas, sino de ametralladoras, cañones, municiones y demás pertrechos.

Alemania tuvo el privilegio de preparar los primeros útiles de combate modernos de manera minuciosa y ahora se dedica a la tarea de conservar su avance, gracias al uso que sabe hacer de las industrias metalúrgicas y químicas, admirablemente desarrolladas en tiempo de paz y movilizadas ahora completamente con una organización admirable.

Francia ha hecho considerables esfuerzos y se encuentra ya en la vía que conduce a la victoria.

Después George relató el formidable programa de Inglaterra para la construcción de armamentos, la cual ha realizado un esfuerzo que causará admiración al mundo.

«En breve—agregó—tendremos medios de proveer de cuanto necesitan a los pueblos que combaten con nosotros.

Nada ahorraremos. De día y de noche estamos trabajando y ello no es nada comparado con lo que estamos decididos a hacer.

El Gobierno inspecciona actualmente todas las fábricas capaces de producir cañones, fusiles, proyectiles, explosivos, mantas, etc.

Todo cuanto produzcan se destinará a las necesidades del ejército.

La mano de obra es tan buena como numerosa y se concentrará en inmensos talleres.

Terminó diciendo: «Mientras quede en el suelo de Francia y Bélgica un solo soldado alemán, ningún inglés admitirá que se pueda llegar a la paz.»

¿TURQUÍA QUIERE LA PAZ? París.—Un telegrama de Atenas acoge el rumor de que Turquía amenaza con firmar la paz por separado si, como consecuencia de la declaración de guerra de Italia a Turquía, Alemania no declara la guerra a Italia.

El contrabando de guerra en Grecia. Atenas.—Venizelos someterá mañana a la aprobación de la Cámara un proyecto imponiendo penas a quienes realicen contrabando de guerra.

La República china. París.—En China se trabaja activamente para proclamar emperador al actual presidente de la República.

Comadronas en huelga forzosa. Ginebra.—Noticias de Viena dicen que el número de nacimientos disminuye considerablemente en aquella capital.

Hay más de dos millares de profesoras en partos que han tenido que dedicarse a otros menesteres.

SESIÓN EN LA CÁMARA FRANCESA. París.—En la sesión de la Cámara, Viviani pronunció un discurso acerca de los propósitos de algunos grupos de que se celebre sesión secreta.

Después de recordar que el Gobierno no ha omitido nada para garantizar la intervención parlamentaria, declaró que se ponía a disposición de la Cámara.

La República—añadió—ha soportado durante 45 años el peso horrible de su herida, pero es falso que no se haya atendido a la defensa militar.

Francia puede estar orgullosa del ejército que se preparó, según la concepción moderna, en el culto a la justicia y el amor al derecho.

El día de la declaración de guerra todos los franceses se agruparon alrededor de un mismo ideal, sin el cual, sólo se obtiene un ejército mercenario.

La República—añadió—no podrá haber sido derrotada por los austro-alemanes, si no fuera por la intervención de Francia.

Nada menos cierto. Mientras no restauremos Bélgica y recuperemos la Alsacia-Lorena, no habrá divisiones, no puede haberlas.

Recuerda el orador el admirable espectáculo que dió el Parlamento el 4 de Agosto del último año, sesión que transportó a las almas hacia las alturas del porvenir.

El Parlamento tiene derecho a la intervención, pero la autoridad del Gobierno debe ser más fuerte cuanto mayor sea su responsabilidad.

Continuemos con voluntad y corazón, pensando sólo en el bien del país.

Una delirante ovación subrayó el discurso del ministro.

Después, por 539 votos contra uno, aprobó los créditos para el funcionamiento de las subsecretarías de Guerra y renunció a la sesión secreta.

Suspendiéronse las sesiones hasta el 16 de Septiembre.

valle Balle, son vivas las acciones de nuestra artillería.

El día 25 nuestros aviones bombardearon los acantonamientos enemigos de Parie y Vausant, provocando incendios en las estaciones y vivacues alemanes de Prechat Carnay.

En Fleville, en el Argona, bombardearon las estaciones, efectuando el bombardeo los aviones franceses é ingleses puestas de acuerdo.

Estos, con los belgas y los hidroaviones franceses é ingleses, bombardearon Houphust, donde provocaron incendios en distintos edificios.

Los aviones regresaron la noche del 25 al 26 sin novedad.

Sobre Moyon cayeron 900 proyectiles.

Nuevo empréstito alemán. Zurich.—Dice un periódico de Munich que han sido ya fijadas las grandes líneas del nuevo empréstito de guerra.

La emisión se hará al 99 por 100, sin límites en la cantidad, y al interés del 5 por 100 y se darán las mayores facilidades a los pequeños rentistas para que puedan hacer los pagos en varios plazos y por sumas inferiores a 1.000 marcos.

Se procurará que el público todo pueda tomar parte en este empréstito, pues es necesario cubrir una suma de más de 13.000 millones.

Se dan también facilidades al público para que pueda vender los valores extranjeros que posea, y emplee su producto en títulos del nuevo empréstito.

Los socialistas alemanes. Ginebra.—Reunidos el grupo socialista del Reichstag y el comité del partido socialista alemán, han aprobado la siguiente moción: «A fin de asegurar la independencia política y la integridad del imperio alemán, es necesario rechazar todas las tentativas de nuestros adversarios contra nuestros territorios, aplicándose también este principio a Alsacia-Lorena, cualquiera que fuese la forma bajo la cual se presentase su reunión a Francia.

Para garantizar el libre desarrollo económico del pueblo alemán, reclamamos el principio de la «puerta abierta», esto es, de la igualdad de derechos para la actividad económica en todos los territorios coloniales, y la introducción de la cláusula de la «nación más favorecida» en los tratados de paz con todas las naciones beligerantes.

La libertad de los mares, además, ha de quedar garantida por medio de un tratado internacional, en interés de la libre acción de Alemania en el Sudeste. Rechazamos finalmente todas las miras del Cuádruplo Acuerdo que puedan tender a debilitar de cualquier modo que sea a Austria-Hungría y Turquía.»

DETALLES DE LA BATALLA DEL GOLFO DE RIGA. Londres.—Desde Petrogrado envían oficialmente nuevos y concretos detalles de la batalla naval sostenida en el golfo de Riga, desmentida por los alemanes.

El viejo navío ruso «Slava», acorazado de 13.500 toneladas, hubo de sostener combate con barcos de las líneas alemanas, con objeto de retardar todo lo posible la entrada de fuerzas ligeras alemanas en el golfo.

El tiempo brumoso y la mar tranquila favorecieron los movimientos de los alemanes que, dispuestos a forzar la posición de los rusos, aproximáronse y comenzaron a destruir minas.

Estos trabajos, a pesar de la prudencia de los marinos germanos, les costaron la pérdida de varios buques de línea y un crucero que fueron volados por las minas.

Como el «Slava» dificultaba, con su fuego, los trabajos de dragado, los alemanes resolvieron destruirlo.

Al efecto, en las noches del 15 al 17 enviaron al golfo dos de sus mejores torpederos de la escuadra, para que atacasen al viejo acorazado.

Al amanecer los torpederos habían cañoneado inútilmente al «Slava» y retrocedieron para unirse a los demás buques alemanes.

Pero antes de salir del golfo encontraron al torpedero ruso «Norvika», buque de 1.350 toneladas y de mucho andar, el cual los atacó cuando estuvieron a tiro.

A los veinte minutos de lucha canchaneada, uno de los torpederos germanos tenía destruida la chimenea y sufría otras averías graves, que le obligaron a forzar la máquina para escapar.

Otro torpedero avanzó para proteger la fuga del averiado, y tuvo que abandonar también el combate, salvándose gracias a su velocidad.

El primer torpedero averiado acortó la marcha y se hundió a la vista de un buque ruso.

Otras noticias particulares confirman que las unidades ligeras que entraron en el golfo de Riga el día 18 eran mucho más numerosas y fuertes que los buques rusos.

Estos, que eran torpederos y cañoneros de 1.300 a 1.350 toneladas, debían huir por el Norte para unirse al grueso de la escuadra rusa del golfo de Finlandia.

Ratificáronse para ejecutar la operación, pero como los buques ligeros alemanes aventuráronse a llegar a Pernow para proteger el desembarco, lanzáronse sobre ellos los rusos en una contraofensiva ardua y ocasionáronles tales pérdidas, que los germanos retrocedieron a toda máquina buscando el amparo de sus acorazados.

Después se retiraban éstos también sin querer exponerse por más tiempo a los ataques de los submarinos aliados.

De origen alemán URGENTE. Madrid, 27, 5 madrugada.

Beclín.—Un comunicado oficial, dice así: «Los alemanes se han apoderado de la fortaleza de Brest Litovsk, después de empujados combates. No hay más detalles.»

SIGUE EN LA OTRA PLANA

Tormenta

San Sebastián.—Al anochecer se ha desencadenado una tormenta enorme con tromba de agua, suspendiendo bastante tiempo la circulación de los tranvías.

Los embajadores de Inglaterra y los Estados Unidos visitarán a Lema. Este negó la existencia del cólera en Alemania.

Otro artículo de Cambó Barcelona.—La «Voz de Catalunya» publica el segundo artículo de Cambó.

Reconoce la exactitud de las afirmaciones de Gabriel Mañra de que no hay fuera de Cataluña espíritu de ciudadanía, por lo cual se sufre la degradación política.

Elogia desmesuradamente a Maura por su labor. Anuncia un artículo para tratar de las sesiones parlamentarias.

Este segundo no tiene la importancia del primero. La botadura del «Santa Isabel» Cádiz.—Se ha celebrado con gran solemnidad la botadura del vapor «Santa Isabel», construido por la sociedad Naval Española para la Transatlántica.

Seguidamente se ha colocado la quilla del vapor «San Carlos» para la misma compañía. Asistieron las autoridades, delegados de la «Compañía Transatlántica» de la «Constructora Naval» y muchos invitados.

Se les obsequió con un «lunch». Locos que se fugan De la «Sala de Dementes» del hospital militar de Carabanchel, se han fugado dos individuos sometidos a observación.

Sobre la huelga marítima Los capitanes de los buques de la Compañía Vinuesa han teleografiado al presidente del Consejo, aceptando la fórmula de arreglo de la huelga.

De viaje

El subsecretario de la Presidencia ha marchado a las fraguas de Santander, donde pasará el mes con su familia.

El sábado marchará Echagüe a Tudela a presenciar los ejercicios de tiro de la artillería. Le acompañarán los jefes de artillería que forman parte del Gabinete militar, regresando el lunes.

El asesino de Bernarda Alonso El gobernador de Teruel comunica que los civiles de Puebla de Híjar han descubierto al autor del robo y asesinato de Bernarda Alonso, deteniéndole en Albalade del Arzobispo y rescatando parte de lo robado.

MAS TOROS

ALCALA DE HENARES

Joselito solo

Lidiase ganado de Fovar, pequeño. Primero.—Joselito lo toreó por verónicas, dando un recorte magnífico.

Hace quites galeando, preciosos, agarrándose a un pitón. Con el trapo rojo hace una faena notable, y coloca una estocada entera, algo trasera.

Agárrase a un pitón, hasta que el bicho dobla. (Ovación.) Segundo.—Joselito toreó despegado.

Paraleo superiormente, realizando después una faena de muleta valiente. Atiza un pinchazo, alargando el brazo, media sin llegar, y otra torcida y descabellada.

Tercero.—Se le cede a Cuco que muletea embarrullado y recibe varios achuchones para media mala. El toro es difícil.

El diestro emplea dos intentos, oye dos avisos y acaba mediante una nueva estocada. Cuarto.—Parece una eucaracha y se arma la gran bronca que toma los caracteres de ruidoso tumulto.

El bichito vuelve al corral y safe el cuarto bis. Joselito lo pareó bien. Empuña la muleta y después de una labor breve y buena atiza una estocada casi entera. La corrida, que era de becerros, resultó aburrida.

GALERNA EN BILBAO

Bilbao.—Hallándose en el puerto exterior el «Giralda», los acorazados «España» y «Alfonso XIII» y todas las embarcaciones que salieron a recibir al «Giralda», se declaró una gran galerna que duró más de una hora.

El oleaje veteó un esquife tripulado por un súbdito alemán que logró salvarse a nado, siendo recogido por un remolcador. Otro remolcador abordó al balandro «Barandial» propiedad del infante D. Carlos, volcándole en el mismo momento en que pasaba otro remolcador que destruyó el «Barandial».

Este, se hundió destrozado, salvándose dos hombres que lo tripulaban. Otro remolcador, empujado por un golpe de mar embistió al yate «Elcano», a bordo del cual iban las autoridades, destrozándose junto a la escota real.

Como durante la recepción a bordo del «Giralda» arreció la galerna, las embarcaciones que habían conducido a las autoridades y elemento oficial, tuvieron que desatracar, alejándose del «Giralda».

Cuando el temporal amainó, los invitados transbordaron a sus barcos, regresando a Bilbao empapados de agua.

Esta noche asisten los reyes al teatro de «Los Campos Eliseos», donde la compañía Guerrero-Mendoza representará «El collar de estrellas».

A. SERRANO.

CUESTIONES OBRERAS

Confiteros y pasteleros.—Esta sociedad arrienda el café y plaza de conserje. Si alguien quiere solicitarla debe pasar por dicha sociedad, de siete a nueve de la noche a ver las bases expuestas.

El inspector Sr. Rodríguez y agentes y guardias a sus órdenes. Aproximadamente a las cinco estaba completamente extinguido el incendio.

El incendio de esta madrugada

A las 2.45 de esta madrugada, se declaró un violento incendio en la paquetería de Seguí Harmanos, de la calle de San Vicente, núm. 93.

Lo descubrió el vigilante Manuel Salazar, siendo los primeros en prestar servicio los guardias de Seguridad de punto en la plaza de la Reina, y los municipales, cabo núm. 81, Juan Gutiérrez, y número 74, Juan Sánchez.

Cuando fué descubierto el incendio, éste había ya tomado gran incremento, pues la tienda y los pisos superiores, que no están habitados, eran pasto de las llamas.

Acudieron desde el primer momento los bomberos de los retenes del Ayuntamiento y las Rocas.

Es deplorable el servicio de incendios, pues hasta que no estaba casi extinguido el incendio en el piso bajo, no comenzó a funcionar la bomba de motor, y así todo, de una manera que ya pueden los bomberos hacer heroicas hazañas que no consiguen apenas beneficio.

Los bomberos trabajaron como siempre con un entusiasmo digno de más elogios; pero con solo una bomba no se pueden hacer milagros.

A las cuatro, próximamente, ya estaba extinguido el fuego en los piso bajo y principal y localizado el tercero.

Los vecinos de las casas inmediatas arrojan constantemente agua con pozales, evitando así que al inflamarse la fachada se transmitiese a las casas próximas.

Al dueño de la tienda le dió un accidente y en esta situación le vimos sin que pudiera decirnos si estaba o no asegurada. No vivía en ella. Asistió el Alcalde accidental Sr. Sanchis Pertergas, el teniente de municipales Sr. Soler,

el inspector Sr. Rodríguez y agentes y guardias a sus órdenes. Aproximadamente a las cinco estaba completamente extinguido el incendio.

TAUROMAQUIA

Vaquerito

Este valiente y habilidoso torero que tan clamoroso éxito alcanzó en la novillada de Feria, ha sido contratado por la empresa de plaza de las Arenas para torear el próximo domingo con Chanito y Reyes.

Vaquerito, que saldrá mañana en el expreso para la ciudad condal, está ultimando varios contratos con otras empresas, que publicaremos oportunamente.

Escuela laica «La Luz» (ruzaña)

El día 1.º de Septiembre se reanudarán las clases en esta escuela, terminando el período de vacaciones y dando comienzo el curso escolar de 1915 a 1916.

La Junta directiva de estas escuelas, correspondiendo al creciente favor del público, ha introducido algunas reformas en el local, ha mejorado parte del material de enseñanza y mejorado parte del material para el desarrollo ha establecido un gimnasio para el desarrollo físico de los niños y clases especiales de música, Dibujo, Aritmética Mercantil y preparación para el Magisterio é Instituto, bajo la dirección de D. José Arnau y con profesorado idóneo.

Con tal motivo queda abierta la matrícula, pudiéndose inscribir en el local de dicha escuela, Mendizábal, 10, a cualquier hora del día.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Juventud de Unión Republicana.—Celebrará el domingo un gran baile, amenizado por una banda de música en su domicilio social, Caserío, 38, 2.º.

También se rifará un hermoso abanico de señora. Centro Republicano El Porvenir. (Cabañal), en la calle de la Libertad, en donde está situado este centro, y para dar mayor esplendor a las mismas, se celebrará el próximo domingo de nueve de la noche a una de la mañana sorprendentes iluminaciones, tanto en el salón como en la fachada. Para tomar parte en el baile será indispensable la presentación del recibo del corriente mes.

Teatros

Trión Palace.

Hoy se celebrará una gran función de moda a las seis de la tarde, siendo obsequiadas las señoras, como de costumbre en estos días, con elegantes regalos.

En esta función hará su debut el popular dueto Laurins. Completarán el programa la bellísima cantante Carmenita Velasco de Tasso, que estrenará nuevos cuplets de su exclusivo repertorio; las Valencianitas, que celebrarán su despedida; la exquisita cancionista, Paqueta Sánchez, y la aplaudidísima artista de género chico Blanca Gómez.

Para mañana se anuncia el debut de Gesel, RUZAFÁ (Cine Moderno).

Hoy, seguramente, se verá concurridísimo este teatro, debido a estrenarse una creación de la Compañía Milana, titulada «La conquista de los diamantes», asunto de gran interés, de aventuras policíacas, de notable interpretación y espléndida fotografía que con «Actualidades Gaitanas» y otras novedades formarán hoy un extraordinario programa.

DIRECTORIO VALENCIANO Guía Especial de las provincias de ALICANTE, CASTELLÓN DE LA PLANA Y VALENCIA (BAILLY-BAILLIERE-RIERA) Contiene las señas de todos los que ejercen algún comercio, industria ó profesión en cada población, por insignificante que sea. Datos Estadísticos, Geográficos, Históricos y Descriptivos. Vías de comunicaciones, Disposiciones y tarifas de Correos y Telégrafos. Producción agrícola y minera, etc. Elemento oficial. Sección de anuncios. Ilustrado con un mapa general de cada provincia. PUBLICADO POR LA Sociedad Anónima «ANUARIOS BAILLY-BAILLIERE Y RIERA REUNIDOS» Oficinas: Consejo de Ciento, 240.-Barcelona

Completa información gráfica de los asuntos más interesantes de la guerra. Extensa información de los asuntos de actualidad. Crónica semanal de la moda. LEA USTED 'La Esfera' : La mejor revista gráfica : Se publica los domingos.—De venta en todos los kioscos. Precio: 50 céntimos.

Historia de la Guerra Europea DE 1914 por Vicente Blasco Ibáñez ILUSTRADA CON MILLARES DE GRABADOS Y LAMINAS Las grandes batallas.—El heroísmo.—Horrores de la lucha.—Asedio de ciudades.—La guerra en el mar y en los aires.—Tipos y costumbres de los beligerantes.—Personajes de la tragedia.—Retratos, caricaturas, documentos.—Planos y mapas.—La vida en el campamento, en los campos de batalla y en los hospitales.—Panoramas trágicos. Todos los sábados aparece un cuaderno de gran tamaño con 24 páginas de nutrido texto, abundantes grabados y además una lámina suelta en color. Precio del cuaderno: 50 CÉNTIMOS El libro más ameno, interesante y completo de cuantos se han publicado sobre esta conflagración mundial. De venta en todas las librerías, kioscos y centros de suscripciones

Gran Fábrica de Lunas espejos y cristales biselados, grabados y decorados de J. PRAT --- Colón, núms. 7 y 9 Especialidad en toda clase de trabajos sobre lunas-espejos-cristales y mármoles. Colocación de cristales á domicilio. Lo más nuevo en marcos y molduras. Estampas-oleografías-grabados y tricomías. Perfumería de las más acreditadas marcas. Pinturas al óleo con marco, desde 1'25 ptas. Juguetes de todas clases y precios. Gran variedad en artículos para regalos. Esta casa es la que vende todos los artículos más baratos que nadie.

COMPANIA GIGONESA DE VAPORES S. A. El vapor Mafias F. Bayo saldrá de este Puerto el día 27 del corriente para Alicante, Cartagena, Aguilas, Motril, Adra, Málaga, Cádiz, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Ribadeo, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastián y Pasajes; admitiendo carga y pasajeros. Para Ribadesella, San Esteban de Pravia, Vega de Ribadeo, Avilés, Luarca, Navia, Tapia, For, con transbordo en Gijón. Nota.—Para los puertos de Motril, Adra, Ferrol y Ribadeo, el servicio es quincenal. Consignatarios: Relg y Compañía, Príncipe Alfonso, 12. Agentes: Roscari y Alquel, Nueva 16, Girona.

VAPORES CORRIENTES Corros de Africa y A. Ferrer Pascal Im. Servicio semanal para los puertos de Italia Para CETTE y MARSELLA Saldrá vapor directo todos los sábados a las 6 de la tarde. Para CETTE Saldrá vapor directo todos los miércoles y viernes.

Servicio regular de vapores Para LONDRES El vapor SAN FULGENCIO cargará el día 21 de Agosto. Para LIVERPOOL El vapor MENEVIAN cargará el día 21 de Agosto. Para BRISTOL El vapor CANGANIAN cargará el día 21 de Agosto. Para NEWCASTLE El vapor BRAVORE cargará el día 21 de Agosto. Para NEW-YORK El vapor DORA BALTEA cargará el día 21 de Agosto. Para AMSTERDAM y ROTTERDAM El vapor ZEUS cargará el día 21 de Agosto. Consignatarios: RIES Y COMPAÑIA.—Colón, 68.

PARA MONTEVIDEO y BUENOS AIRES El día 28 del corriente, cargará en este puerto el magnífico y veloz vapor italiano Río Amazonas admitiendo carga. Consignatario: Camilo Realí, Libertad, 9 y 11, Grao.—Agente: Vinda de E. Muñoz y Dazi, Muelle de Poniente, 11.

Miles de niños deben la vida a la PANACEA CORELL Facilita el BIBEO Cura indigestiones (onfitis) é inflamación. Farmacias y la del autor: Plaza de Serranoes. Cohibe toda clase de diarreas

No dudeis un instante que el ESTÓMAGO ARTIFICIAL para las enfermedades del estómago NO TIENE RIVAL. Útilísimo como facilitador los niños que no llevan la forma de los estomagos para Regente. URIBACH Y C.ª - Barcelona Filiales en las mejores Farmacias y Droguerías

Balneario de la Fuente del Hortelano BUÑOL Aguas minero-medicinales, sin rival. Las más ricas en bicarbonatos con predominio del calcio, cloruro de sodio, sulfatos de calcio y magnesio, hierro y otras substancias orgánicas. Curación rapidísima de todas las enfermedades (por crónicas y rebeldes que sean) del estómago, riñones, reumatismo, bigado, bazo. Asombrosa para las malas digestiones é inflamación intestinal. A cinco minutos de la población. Carruaje hasta el pie de la montaña. Facilísimo acceso al Balneario. Vistas panorámicas preciosísimas. Precios sumamente económicos

Se vende en la calle del HOSPITAL, núm. 14 Estanterías, mostradores, escaparates, mesas de carnicería y atenería, mesas y veladores de mármol, básculas, molinillos de café y chufa, cafeteras y heladoras, escaleras de caracol, tapaderas de metal, depósitos para aceite y agua, botas y toneles de todas medidas, piedras de mármol y demás efectos para toda clase de establecimientos. También hay varios establecimientos para traspasar. No confundirse, frente a la escuela de párvulos del Hospital.

Acordeones superiores Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelonina, 3 (junto a la carnicería El Sol), y en el núm. 8 (rincón). Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música, y se hacen cambios y reformas. Precios baratos.

Tennis calles, Necesito socio que aporte 20 ó 25.000 pesetas de capital, para un negocio en marcha, serio y seguro, sin competencia, para administrarlo el mismo socio; se garantiza el capital 80 por 100 de utilidad. Detalle, en la calle de Tejedores, número 44, segundo, Francisco Fuster.

Se vende un bar ó cafetín, en sitio céntrico de la capital; se da barato y a toda prueba. Razón: Selado, 24, taberna.

Café de la Compañía Colonial Son siempre los preferidos CAFÉ PUERTO RICO: Cajita precintada de 100 gramos a 0'60 pesetas cajita

Se alquilan y venden sillitas, mesas y veladores para cafés; también se venden y reforman estanterías, mostradores y toda clase de enseres para establecimientos; hay botas, barriles, escaparates, básculas, puertas de cristales, socuadas, mostradores de mármol y otros muchos efectos. Torno, 48, Valencia. Preciso HOMBRES y CASADOS Se ha puesto á la venta la obra edición de «Antes en el lecho y después», á 3 pesetas. Valencia se vende, librerías de Aguilas, Caballeros, 1, Maragut, Plaza Sorolla (Barcas), 16, y otras.

Operarias y aprendizas se necesitan en la fábrica de pasta para sopa, de Tuset. Pasamanería Todo el año. Bien retribuidas. 6, Plaza de Pellicera, 6. Curas rápidas Venéreo EN DOS DIAS Fungoñosos, gota miliar, ligas, heberos orgánicos Impotencia-Orina Tratamiento infalible. DOLOR Calmado al momento. Consulta gratis.—Clínica calle de San Vicente, 102, 1.º.-Valencia.

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa SERVICIO DE BARCELONA Salidas Sían todos los jueves y sábados, á las seis de la tarde LINEA DE CANARIAS Salidas los días 2 y 17 de cada mes, á las ocho de la noche, para Cante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi, Mogador y Canarias. Las notas para el embarque de mercancías, deben entregarse en la consignación por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque las prolas como éste londea. SERVICIO PARA FRANCIA E ITALIA Salidas quincenales para Niza, Génova y Livorno. Salidas semanales para Marsella y Génova, desde el puerto de Barcelona, en combinación con el vapor que sale de este puerto los sábados para el transporte de pasajeros. Especiales y cómodas cámaras de primera y segunda clase, con calefacción eléctrica.—Fondas.—Inmejorables condiciones para la tercera clase.

CONSIGNATARIOS COLA Y MAYORAL Libertad, 12 (Puerto).—Teléfono núm. 4.825 Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía A LA CONSIGNACION DE Hijos de Nogués Calle Sorní, 2, enflo. y en el Grao, (Muelle Poniente) SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, Bilbao, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona. SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos «cambio por clases». Se aseguran las mercancías en la compañía inglesa, «La Unión Marítima»